

Las últimas nubes de in- cienso ante el catafalco de Ginebra

Paul Boncour sigue creyendo que todos los con- dicionados pueden solucionarse en lo S. de N.

El ex presidente del Consejo Paul Boncour, delegado de Francia en la Sociedad de Naciones, pronunció hoy un importante discurso en el curso del cual manifestó su firme confianza en el lenguaje, organizado por la Sociedad de Naciones, en favor de la paz y la reconciliación entre los pueblos.

Sólo en el cuadro de la Sociedad de Naciones pueden tener éxito un Pacto de esa índole, mientras que el que quiere crear está al margen de la Liga.

El pacto a 4 dentro de la Liga hubiera evitado los conflictos de Renania, Etiopía, España y Extremo Oriente.

Boncour declara que entre los golpes recibidos por la Liga sólo un gran acontecimiento la sostiene. Es la adhesión de Rusia.

La conclusión del lamentable discurso es que todos los conflictos y diferencias tienen un posible arreglo dentro del cuadro de la Sociedad de Naciones. Invita pues, a la Asociación francesa para que en colaboración con su gemela de Inglaterra propague y defienda el Pacto.

Nuestra aviación batió ayer eficazmen- te objetivos en el sector de Belchite Desde Zaragoza se pudieron observar grandes columnas de humo que par- tían del campo enemigo

(Crónica especial para EL DIA-
RIO, facilitada por la Agencia
"Faro")

Hoy creímos sinceramente que íbamos a tener cosas interesantes que contar a nuestros lectores y no porque ninguna discreción periodística nos hubiese puesto sobre la pista de operaciones próximas, sino porque desde prime-
as horas de la mañana hemos visto pasar por Zaragoza con dirección al frente, numerosas escuadrillas de reconocimiento y bomba deo. Después, cuantos zaragozanos han querido, han podido ver desde la ciudad grandes columnas de humo que se alzaban a lo lejos una tras otra con cortos intervalos.

En general, estas evoluciones de la aviación sobre la capital son siempre consecutivas del éxito o que el objetivo se ha cumplido maravillosamente. Es una prueba que tenemos hecha los zaragozanos y que ha fallado pocas veces. Sucede que cuando regresa la aviación y hace unas piruetas, a veces rozando los tejados, o marcha en columna de honor hacia el templo de la Virgen del Pilar, bajando a baja altura, los zaragozanos nos preguntamos: ¿Qué habrá hecho hoy nuestra aviación? ¿Cuántos aparatos rojos habremos tirado hoy? ¿Qué objetivo se habrá cubierto en esta jornada? Ha sido hoy, pues, una gran jornada de aviación que ha volado todo el día, pues desde el amanecer por algunos sectores del frente actuó destruyendo las fortificaciones y atrincheramientos enemigos y barriendo con las ametralladoras a los grupos de milicianos que aún alocaados se agazapaban en el suelo.

Y sin tener otras fundamen-
tos para ello y sólo por los augurios de
la aviación nos parece que esas
jornadas no tardarán en llegar.

Hemos procurado averiguar si, en efecto, ocurría algo en el frente, para acudir allí inmediatamente, pero se nos ha dicho que no ocurría novedad alguna. Era nuestra gloriosa Aviación que cumplía los objetivos señalados por el mando.

Por la tarde, un grupo de periodistas que estábamos en la ciudad, hemos salido al puente del Pilar. Con nuestra vista, hemos seguido el curso del Ebro. Y en efecto, en cortos intervalos, seguían levantándose grandes columnas de humo que por referencias topográficas parecían salir por el sector de Fuentes y Medina, o para mejor comprensión, por parte del lector, de Belchite.

Jornada de eficacia y de castigo enorme para el enemigo, que debió tener numerosas bajas a juzgar por los intervalos y persistencia de nuestros bombardeos. Por lo demás la calma fué completa en tierra, continuando la presentación a nuestras filas de numerosos milicianos, la mayor parte de ellos con armamento.

No sentimos la menor impaciencia a pesar de esta calma que acusan los partes oficiales, porque sabemos que en cuanto el mando dé la orden, nuestros soldados habrán de escribir nuevas páginas de gloria.

Anuncios económicos

MOTORES eléctricos y de gasolina, bombas para elevación de líquidos, a mano y motor, grupos moto-bombas para riegos. Prensas para uva, envases para vino, arados de todos los tipos, cortarráices, repuesto para maquinaria y arados, encontrará siempre en mi almacén. Avenida Casado del Alisal, 53. PABLO PINACHO. Maquinaria Agrícola. Palencia.

ARRIENDO, se hace por un año de los pastos, de la mitad del campo de este término municipal. El pliego de condiciones puede verse en la Secretaría del Ayuntamiento. Husillos, a 4 de marzo de 1938. —El alcalde, Eusebio Faberos.

VENDO un carro de varas, seminuevo, para dos o tres caballerías, diez viguetas de pino de 22 pies, de siete con cinco, un caballo percherón, edad cinco años, doce dedos sobre la cuerda. En Astudillo, Doroteo Aparicio.

CARRO VARAS con toldo seminuevo para una caballería, se vende o cambia por otro de dos. Luis Varas, Astudillo.

SOFER, soltero, se ofrece; buenos informes. Razón en esta Administración.

SE VENDE una novilla de primer parto. Carretera Magaz, Villa Julia.

ATENCION. Se da el traspaso de un estable con siete vacas y una ternera. Con acreditadísima parroquia. Para tratar, calle Valverde, número 3. Palencia.

VENDO auto cerrado, 4 plazas, en perfecto estado, bien calzado y a toda clase de pruebas. Garage Sandino, calle de Onésimo Redondo, número 3, Palencia.

ALUBIAS de semilla, garrafales, de color carne-chocolate, corbos, de La Virgen y otras variedades, se compran. Ofertas con muestras a Mateo Martín Bravo, en Herrera de Pisuerga.

GABARDINA y sombrero extraviado. Se ruega su devolución en el Hotel Iberia. Se gratificará.

EXTRAVIO de una burra cardina, pequeña, en el campo de Villaviudas. Se agradecerá comunicen su paradero a su dueño, Antonio Villán, en dicho pueblo.

HOTEL RUBIO, traspaso, con calefacción, doy facilidades o admito encargada seria con hija que sepa cocinar. Servicio de Pisuerga, Viuda de Rodríguez.

SE NECESITA un forjador y tornero mecánico, en los talleres de Doncel, Palencia.

EN CASA particular se ofrece hospedaje para una o dos personas. Diríjase a Julia Pérez, General Mola, 12, primero.

MODISTA, ofrece sus servicios para toda clase de confecciones para señora Isabel Blanco. José Canalejas, 16.

SIRVIENTA, viuda, 33 años, se ofrece cubriendo su obligación. Gregoria Castaño, Astudillo.

SE VENDEN cincuenta ovejas con crías o sin ellas y veinticinco borras. Informará Miguel Villaverde, Santoyo.

HOSPEDAJE. En casa particular, a todo confort, habitaciones bien ventiladas, casa moderna, agua corriente, baño y calefacción; servicio esmerado. Martínez de Azcoitia, 1, tercero.

Chevrolet modelo 1938, frenos hidráulicos
Chasis flotantes, distancia entre ejes, 4 metros, entrega inmediata



GARAGE CENTRAL
Apartado núm. 43 - Teléfono 19
Calle Mayor Principal, 244-254
PALENCIA

Sindicato Español Universitario

Pasión y serenidad de Santo Tomás, forjador de la ciencia cristiana Sentido de la Universidad clásica española

El Círculo de Cisneros como emblema de un eterno olvido de las decadencias, porque el símbolo perfecto de nuestra aspiración imperial y suprema de lo eterno. Porque no canta trágicos versos—falsa y pobre leyenda—de promesas fáciles. Sólo tiene un nombre: Mazas lo dijo—cantos de paz y silencios.

Con la cuadrícula de Cisneros que pide selección. Matemática de nuestro impulso.

Y por esto que tenemos y somos el Círculo de comunidad, de un destino, al igual que de los oficios se nos designó como superior en el Cielo un Santo que había de ser otro que Santo Tomás de Aquino. Que no es sólo un santo a quien invocar. Porque es de nuestra marcha en triunfo, desde el momento de la fundación del Imperio. Porque sabemos conocer además de su saber su modo y su manera de hacer viables los caminos. Y su ejemplo, que eso son sobre todo, los caminos que nos son.

¿Por qué, camaradas, se nos dan tantas coincidencias en nuestras cosas. Acaso para darnos la fuerza propia definitiva. He aquí que somos el S. E. U. en vanguardia de la revolución y se nos vienen los símbolos y serenidades. Somos el empuje—tan empuje, que se inicia con este impulso—y hay en el Círculo de Cisneros el triunfo de los silencios.

Santo Tomás hizo apasionadamente la revolución de la Sabiduría con la seguridad de sus dictámenes, frente a unas creencias muertas en tradición, sin otro progreso que una más rápida degeneración.

Santo Tomás se atreve seguro de mover palancas que nadie osó mover, con la conciencia de la firmeza y la conciencia de su valor y su independencia ante tamaña dificultad.

Santo Tomás de Aquino siente herido en sus años de estudiante, propósitos y con toda la fuerza de su alma, la ciencia de Santo—revolución de la ciencia de siglos precisamente en medio de los pueblos cristianos.

Destruir, se me dirá, lo consigue sólo por un corazón inteligente en el odio, con la indignación destruida, o en el desprecio. Pero destruido lo malo algo es. Pero destruido con esto se conforma, sólo destruido en su pecho tiene.

Santo Tomás no es ni entendimiento ni instinto. Es instinto y entendimiento a la vez. No es un intelectual en el sentido de hombre que desarrolla una facultad—entendimiento con merma de las otras—sino un hombre—Santo Tomás es inteligencia. (Dejo intacto el análisis de su carácter). La gracia no ha destruido su tendencia natural. Ha hecho, de orientadora, apartándole de precipicios probables.

Sin la luz de la fe, que ilumina el jeroglífico de la vida, Tomás hubiese sido como el trágico condor de los Andes que, en su afán delirante de cumbre, llega a las supremas alturas y, sin aire para seguir subiendo, pliega las alas y se desploma muerto.

En la vida de Tomás hay una hora estremecida: la de la revolución aristotélica. El vino de Estigia había alborotado las mentes juveniles. Aristóteles el filósofo pagano, se erguía frente a la Cristiandad como un fantasma alucinante. La geografía había planteado un recio problema. La proximidad musulmana a la cultura de Bizancio había puesto a los musulmanes en posesión de los manuscritos griegos que pertenecían, por derecho de herencia, a los latinos.

Los musulmanes hacían de la filosofía aristotélica una filosofía pagana. La antigua ortodoxia se nutría de la lírica de Platón. La Cristiandad era Platonismo. Los Padres cristianos estaban más cerca de Platón que los sabios del Renacimiento. El Renacimiento fué, en última instancia, una mirada a la vieja ortodoxia medieval. Templier, el grave Obispo de París, creyó, estremecidamente, que al entusiasmo hacia Aristóteles seguiría, en la Cristiandad, la adoración de Apolo. El puritanismo agustiniano hacia donaire de Alberto y de Tomás, llamándoles metafísicos musulmanes. Siger, el sofista de Brabante, quería poner a Aristóteles el turbante de Mahoma. Entonces Tomás, el manso "buey mudo", lanza un amplio mugido de toro acorralado y pone a Aristóteles la capucha dominicana.

Santo Tomás es una gran inteligencia. Iniciar una revolución es obra del entendimiento. Hay, en todo orden preexistente una muchedumbre de prejuicios, convencionalismos y corrupciones. Rotundo por la tradición como por un círculo de hierro, existe de fórmulas cristalizadas. Fijar una época como la muga de una ascensión espiritual, estética o política, ha sido o la falacia de los pueblos de Occidente. El sino de mu-

chos pueblos occidentales ha sido vivir de recuerdos. Han vivido, siglos, de lejanas memorias, sin fe en el presente y sin ojos para descifrar el jeroglífico del porvenir. Y no hay cosa más estéril que los recuerdos. Si sombríos, nos oprimen el alma como las oscuras de tunica. Si alborozados, nos bañan el espíritu de la tristeza de las cosas idas. El pasado es, casi siempre, irrefornable. No hay fatalidad en la hora transcuriente ni en la hora próxima. El fatalismo de lo que es y de lo que se acerca podemos refutarlo con actos estremecidos de libertad. Sólo existe el fatalismo del pasado.

Santo Tomás es el revolucionario de la "Edad Oscura". Revolución no es anarquía. Es arquitectura. Si hay que destruir algo es para dejar paso a nuevos estilos de conciencia y de vida. Sólo se puede ser revolucionario reconstruyendo sobre tradiciones remotas. Pero hay que tener un sentido utilizado para percibir los gritos clamorosos de la Tradición. La Tradición es una virtud lejana llena de latentes eficacias. La Tradición, como el Porvenir, es jeroglífico.

Sólo el genio logra descifrarlo. La ciencia cristiana no existía. Ciencia es dar razón exacta de las cosas, descubrir el velo del fenómeno y hallar la eficiencia matriz de las causas. Es más que saber el secreto significado de las voces interiores que hablan, más o menos, en todo hombre. En Nicea se dan fórmulas de fe acabadas. Un instinto misterioso, una divina sabiduría alumbró la lógica de aquellos hombres y les otorga el verbo exacto en la disputa. Pero urgía racionalizar la fe. Y Santo Tomás coge a Aristóteles y, entre los aspavientos de los graves varones, lo reconcilia con Cristo. San-

to Tomás tiene que pronunciar también la palabra exacta en nuestro tiempo. ¿Dónde nos hallamos nosotros, hombres modernos? En la agonía de la "Aufklärung", en el ocazo de aquella época en que el pensamiento crítico y analizador se rebela, en estéril levantamiento de esclavo, contra la unidad de la vida del espíritu. El pensamiento autónomo violento toda realidad, la natural y la sobrenatural; destruyó el dominio de la ciencia todo lo que está más arriba y más abajo de la razón. Primero, la realidad del instinto, de los grandes arcanos de la vida pasional y sensitiva, y, después, aquella realidad suprema de nuestra unión sobrenatural con Dios. El pensamiento moderno es, aún, un pensamiento kantiano, un pensamiento "an sich", y la ciencia, una ciencia "an sich", que no mira más que la superficie de las cosas. El hombre moderno al erigir su pensamiento autónomo en causa creadora de toda realidad, se cerró todas las salidas hacia afuera, a aquellas metas supremas que están más allá de sus categorías filosóficas. El suyo no es el pensamiento medieval, tridimensional, hondo, ancho y alto, conectado con la tierra y con el cielo, sino un pensamiento desenganchado plano.

Santo Tomás es la refutación contundente del espíritu de la "Aufklärung". La filosofía moderna ha sido la filosofía de la suspicacia. Podíamos denominarla con el subtítulo de la obra de Beaumarchais: "El barbero de Sevilla" o "La inútil precaución". La filosofía de Santo Tomás la cristiana—es la filosofía de la confianza. Es el filólogo alborozado, como una estrofa de Whitman, de la vida, del ser y de Dios.

En este día, con la invocación al DOCTOR ANGELICO, el S. E. U. repite las consignas de su CATALICIDAD, promitiendo seguir siendo la vanguardia de la Revolución que comienza con vocación de IMPERIO viviente, ya en el temblor unánime de nuestras banderas victoriosas.

Ser sus sucesores directos para que nos transfundan ese espíritu y aprovehchar la grandes virtudes de esta nueva era y fundamentar la España Imperial, no en la sumisión, si no en el bienestar social, religioso, económico y político.

Y no encontraréis últimamente más que ruina, afectación, desorden y frivolidad; contra estos males se alzan el Sindicato Español Universitario, de austera conducta juvenil y deportiva, que preparará a las nuevas generaciones para las jornadas de gloria que las espera, y mientras sea necesario, agarrando el fusil con una mano y los libros con otra, cumpliremos con nuestro deber y nuestro lema: "Estudio y Acción".

¡Arriba España!

Lucio Sabadell.

O C U L I S T A
YAGÜES GARCIA
de la Beneficencia Municipal
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Boa Plaza, 4, 1.º - Palencia
(Frente al Siglo XX)

GAFAS - LENTES
despacho en el acto de recetas.
CASA SALAMANCA

SE TRASPASA LA
"PENSION PASAJE"
SE DAN FACILIDADES
INFORMARAN EN LA MISMA

FUNDADA EN 1924
Consulta de enfermedades de la SANGRE INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínico de sangre, esputos, etc. Meabolismo.
Calle de la Pasión, número 1 y 2. Pz. Apartado, 73
YALLADOLID

